

Mesdames, Messieurs les Président(e)s,

Mon rapport moral de la saison 2022/2023 prend la forme d'un « **coup de gueule** » pour tirer une **sonnette d'alarme**. Même si nous ne sommes pas tous concernés au même niveau, il me paraît indispensable d'une **prise de conscience collective** sur la situation de notre sport et des risques qu'il encourt.

Je pourrais me contenter de me satisfaire de la **stabilité du nombre de licenciés** (12 620, + 1,03 %) après une saison précédente de forte hausse (+11,3%), du **maintien de l'ACFC en National 2**, d'avoir assisté à de **belles compétitions en championnats et coupes**, mais cela ne reflète pas ce que je ressens à la fin de la saison.

Je suis inquiet de la **montée des incivilités, des discriminations de toute sorte, de la brutalité et de la violence**. Des phénomènes qui gangrènent notre sport favori et le mettent en danger.

**Je condamne fermement et sans ambiguïté** toute forme de violence qu'elle soit verbale ou physique, toute intimidation, toute incivilité, tous propos et attitude à caractère raciste, xénophobe, sexiste et/ou homophobe, autant de phénomènes qui rongent le football.

**Je condamne également sans détours les tentatives de tricherie** : joueur pratiquant sans licence ou sous fausse identité, ou dans une mauvaise catégorie d'âge (notamment chez les jeunes), résultats « arrangés », tentatives de négociation sur les cartons attribués...

De tels **événements graves, intolérables, inqualifiables et inadmissibles** portent atteinte à l'image de notre discipline et peuvent à terme la mettre en danger.

Combien de temps trouvera-t-on **des personnes suffisamment dévouées et passionnées pour tenir le rôle d'arbitre** et accepter invectives, injures et récriminations de personnes qui n'ont jamais lu les Lois du Jeu ?

Combien de temps **des dirigeants bénévoles sérieux et responsables continueront-ils à donner de leur temps personnel** au risque d'être confrontés à des situations de ce type ?

Combien de temps **des éducateurs passionnés continueront-ils à s'occuper des enfants** et à les accompagner sur les stades ?

Combien de temps **les parents confieront-ils leurs enfants à l'école de football** avec le risque qu'ils soient exposés à des propos de ce type, et au triste spectacle d'adultes encourageant leurs propres enfants à blesser l'adversaire pour gagner ?

**La situation est grave et préoccupante**. Exacerbée par les réseaux sociaux qui servent de caisse de résonance à l'intolérance, à la provocation et à la bêtise.

Autre sujet qui m'interpelle, **le manque de respect** qui semble être devenu la norme de fonctionnement de notre société.

Pourquoi certains joueurs **ne respectent-ils plus les règles du jeu et la notion de fair-play** comme si l'enjeu des matchs de District avait une importance vitale et mettait leur vie en péril ?

Pourquoi certains dirigeants voire accompagnateurs d'équipes **vocifèrent-ils à longueur de rencontre** sur leurs propres joueurs ou sur le corps arbitral ?

Pourquoi certains supposés supporters **s'invectivent-ils à longueur de matchs** au risque d'en venir aux mains, encore une fois pour des matchs à enjeu limité ?

Pourquoi certains parents oublient-ils si facilement **les notions de respect, d'exemplarité et leur responsabilité** dans l'éducation de leurs enfants ?

Autant d'exemples qui montrent que nous sommes dans un monde où **beaucoup pensent plus à leurs droits qu'à leurs devoirs** et dans lequel **la valeur du collectif s'étirole au profit de l'intérêt personnel**. Nous sommes **loin du monde du sport et de ses valeurs éducatives et sociales**.

**L'intolérance, la mauvaise foi et l'agressivité verbale et/ou physique** m'inquiètent profondément.

Comme notre société, **notre football est malade**. Sachons réagir tous ensemble, clubs et District pour tenter de sauver le sport que nous aimons tous, le football, et apporter notre contribution à la **construction d'une société plus fraternelle, plus respectueuse et plus vertueuse**.

Heureusement, de nombreux clubs et équipes continuent à **vivre leur passion du foot dans l'esprit et avec un comportement irréprochable**. 25 % d'entre eux n'ont pas pris un carton rouge de la saison. Je les en félicite et je les encourage à continuer dans ce sens.

**Il existe aussi encore des dirigeants, des bénévoles, des licenciés** qui œuvrent avec passion, courage et abnégation. Leur engagement est **source d'espoir pour notre discipline**. Qu'ils en soient remerciés.

Pour terminer ce rapport moral je souhaite avoir **trois attentions particulières**.

- **N'oublions pas ceux qui nous ont quittés cette saison**. Qu'ils soient membres de clubs ou du District. Ils sont malheureusement trop nombreux. Ce sont des personnes qui ont toutes énormément donné au football. Ayons **de reconnaissantes et amicales pensées pour elles**.
- Je remercie également sincèrement celles et ceux qui nous apportent des moyens indispensables au développement de nos activités : nos **partenaires du monde du football** (FFF, LFA et LFNA), nos **partenaires institutionnels**, nos **partenaires privés** et les **médias**. La confiance qu'ils nous témoignent et la qualité des relations que nous avons su préserver dans la durée est la **reconnaissance du sérieux de notre District** et du **bien fondé de nos actions**. Dans un environnement de plus en plus difficile c'est **un réconfort et un encouragement précieux**.
- Enfin, pour mener à bien nos missions au profit des clubs il nous faut **des moyens humains, de l'énergie et de la constance dans l'effort**. Je sais pouvoir compter sur une équipe de **20 membres élus** au Comité de direction, d'**une centaine de bénévoles** membres de commissions et de **salariés compétents**. Tous participent activement et régulièrement à la vie de notre institution. **Je les remercie de leur engagement, de leur professionnalisme et de leur dévouement au service de l'intérêt général**.

Gilles Rouffignat  
Président